

friedliebenden Deutschlands ausgearbeitet, sie hat die Lehre des Marxismus-Leninismus über den Übergang vom Kapitalismus zum Sozialismus in richtiger Weise auf die Entwicklungsbedingungen in der Deutschen Demokratischen Republik angewandt. Die Lehre, die die größten deutschen Wissenschaftler Karl Marx und Friedrich Engels vor 106 Jahren begründet haben, die von Lenin und Stalin weiterentwickelt wurde und die unter der Führung der KPdSU in der Union der Sozialistischen Sowjetrepubliken gesiegt hat, wird jetzt in einem Teil Deutschlands lebendige Wirklichkeit.

Genosse Stalin hat in seinen bekannten 12 Grundbedingungen für eine Partei neuen Typus folgendes über die Parteiarbeit gesagt:

„Es ist notwendig, daß die Partei es in ihrer Arbeit versteht, die höchste Prinzipienfestigkeit (nicht zu verwechseln mit Sektiererertum!) mit einem Maximum an Verbundenheit und Kontakt mit den Massen (nicht zu verwechseln mit Nachtrabpolitik!) zu verbinden, da es ohne diese Bedingung für die Partei unmöglich ist, nicht nur die Massen zu lehren, sondern auch von ihnen zu lernen, nicht nur die Massen zu führen und sie auf das Niveau der Partei emporzuheben, sondern auch auf die Stimme der Massen zu lauschen und ihre brennendsten Nöte zu erkennen.“¹

Zweifellos hat die Partei große Fortschritte gemacht. Die Vorbereitung des Parteitagés zeigt die innere Festigkeit und das Wachstum der Partei. Es sind Fortschritte in der Entwicklung der Parteikader und in ihrer Arbeitsweise zu verzeichnen. Die Partei ist der Motor im Staatsapparat und in den Massenorganisationen. Es wurde ein breiter Kreis von Staats- und Wirtschaftskadem sowie von Kadern in der Deutschen Volkspolizei entwickelt. Auf Initiative der Partei wurde die demokratische Reform der Verwaltung durchgeführt und eine engere Verbindung der Bezirks- und Kreisérate mit den staatlichen Organen an der Basis geschaffen.

Das Wichtigste ist jetzt die Hebung der Parteiarbeit auf das Niveau der politischen Aufgaben. Die Mitglieder unserer Partei müssen sich dadurch auszeichnen, daß sie die fortgeschrittenste Wissenschaft, die fortgeschrittensten Erfahrungen sorgfältig studieren und ihre breiteste Anwendung organisieren. Die Leitung besteht nicht darin, Rundschreiben herauszugeben, sondern darin, ausgehend vom Studium der

¹ j. W. Stalin, Werke, Bd. 7, Dietz Verlag, Berlin 1952, S. 33.